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ATA Resumida da 35ª Reunião Plenária Extraordinária do CONFEMA 

09 de dezembro de 2013 –  9h 

 

Damasceno: Damos início à 35ª Reunião Plenária Extraordinária do CONFEMA, hoje dia 

09 de dezembro de 2013. Estamos iniciando a reunião sem a mesa de gravação, todos 

concordam em fazer um resumo com os principais pontos e deliberações, até que seja 

resolvido o imprevisto com a mesa de gravação? 

Plenária concordou e  passou-se então para os itens da Pauta: 

I- Aprovação da ATA da 33ª Reunião Plenária Extraordinária do CONFEMA de 01 de 

Novembro de 2013 – Aprovada pelos Conselheiros. 

 

II- Aprovação da ATA da 34ª Reunião Plenária Extraordinária do CONFEMA de 14 de 

Novembro de 2013- Aprovada pelos Conselheiros. 

 

 

III- Posse do novo Conselheiro (suplente) - Representante  da Secretaria Municipal do 

Verde e do Meio Ambiente: Sr. José Antônio Cruz: Adiada por problema de 

saúde em família, fora de São Paulo. 

 

IV- Sugestões de inclusão de pauta:  

- Conselheira Cecília: solicita pela segunda vez a devolutiva da prestação de 

contas da utilização do recurso do FEMA para a realização da IV Conferência 

Municipal de Meio Ambiente.  Informada que o DPP aguarda retorno de 

AMLURB para a    apresentação no CONFEMA; 

- Conselheiro Alexandre solicita informações sobre os Projetos em execução 

pelo Edital FEMA Nº 09/2012; 

Informado pelo diretor do DPP-G; Luis E.P. Damasceno, que o Edital FEMA Nº 

10/2013 será apresentado ao CONFEMA na próxima reunião deste ano. 

 

Antes de iniciar a apreciação dos processos previstos para a ordem do dia, 

Rubens propõe ler o primeiro na íntegra e os demais, por se tratar do mesmo 

assunto, ler apenas o enunciado, valor e conclusão do Parecer Técnico. 

 

Conselheira Cristina reitera seu posicionamento quanto ao Parecer da PGM 

sobre a utilização dos recursos do FEMA para vigilância em Parques 

municipais, como oportunista, pois é obrigação da SVMA e deveriam ser 

utilizados recursos de seu orçamento. Está verificando com a instituição que 

representa,  as ações necessárias para evita essa “sangria” do FEMA, que está 

acontecendo neste ano. 

 

Conselheira Cecília pergunta se ninguém vai se posicionar, defender, porque 

está sendo dito que o dinheiro está sendo utilizado de maneira que não se 

deveria. 

 

Rubens responde que já foi apresentada a posição da Conselheira Cristina 

quanto ao parecer da PGM sobre a utilização dos recursos do FEMA em outra 

reunião, mas os processos foram colocados em votação e a maioria do 

Conselho votou a favor. 

 

Cristina: Desde que o CADES aprovou no início do ano as diretrizes para 

utilizar recursos do FEMA, …….. eu avalio assim como minha entidade, que a 
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posição do PGM é uma posição “viciada”. A implantação de Parques está sendo 

feita com recursos do FEMA e eu penso que deveria ser com recurso da 

própria SVMA. A cada votação está sendo aprovado um “caminhão” de 

projetos e eu tenho votado contra. 

 

Bianca:  A Lei pode ser interpretada de maneira diferente, inclusive o Jurídico 

da SVMA está mais próximo da Cristina, mas o que decide é o voto do 

Conselho. 

 

Cristina: É importante reiterar que o Jurídico desta Secretaria foi contra o uso 

do recurso do FEMA. 

 

Alexandre: Eu mudei minha opinião quando a Bianca apresentou que há um 

recurso vinculado e outro que pode ser utilizado para custeio. 

 

Cristina: Não foi explicitado o limite e quanto já foi aprovado neste Conselho. 

Na última reunião eu especifiquei que os R$ 31 milhões não podem ser usados 

para outro fim. Eu pedi uma explicação sobre onde está esse dinheiro para 

execução dos Parques que está no FEMA. 

 

Bianca: Está saindo o orçamento de 2014, posso fazer apresentação para 

despesas do FEMA. Realmente precisamos pensar no todo, o que já está 

institucionalmente previsto para despesas. 

 

Retomada a Ordem do dia: 

 

I. Apreciação e Deliberação sobre Contratação dos Serviços e Obras Objetivando a Manutenção 
das Edificações Internas e Cercamento Total com Gradil do Parque Jardim da Conquista 
(Processo nº 2013-0.322.219-8); 

Colocado em votação, obteve 5 votos a favor e 1 contra. 

 

II. Apreciação e Deliberação sobre Contratação dos Serviços e Obras Objetivando a Manutenção 
das Edificações Internas e Cercamento Total com Gradil do Parque Jaceguava (Processo nº 
2013-0.322.202-3); 

Conselheira Cristina refere não conhecer os dois Parques, e ficou surpreendida pelos valores, a 
não ser que a área seja muito maior. 

Persolli explica que o Parque Jaceguava foi recém-criado, veio para o DEPLAN e para a área do 
Guarapiranga é bastante estratégico e precisa cercar para evitar alguma invasão. E construção 
de sede. 

Conselheira Cecília: “O que a gente tem visto é que essa Prefeitura não é a favor das áreas 
verdes. Eu acho que você falou que é maior, mas não convenceu. A gente vai analisar com os 
critérios que a gente tem”. 

Coordenador Damasceno argumenta que os processos chegaram e tem que decidir. 

Conselheira Cristina passa a palavra à Sophia, sua suplente. 

Sophia: nos processos não está incluído nenhum adendo sobre a compra de material 
sustentável para áreas verdes e nem avaliação do impacto dos materiais utilizados nestas 
obras. Ex: uso da impermeabilização já está em desacordo com o FEMA. 

Evando (Diretor do DEPLAN): Todos os projetos são planejados, contratados para levarem em 
consideração os aspectos ambientais. Com certeza tudo já está assegurado no planejamento do 
projeto. 
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Conselheira Sophia: mas proponho que esse adendo esteja registrado no processo. 

Plenária concorda com a proposta da Conselheira Sophia. 

Conselheira Bianca pergunta se é um Parque destinado pelo Rodoanel. 

Persolli responde que precisa consultar o TCA da DERSA, para saber qual é a sua obrigação. 
Pela legislação não é possível receber o Parque se não estiver em conformidade. Nesse 
processo não dá para entender se está previsto melhoria ou entrega. 

Conselheira Cristina sugere que se adie a votação desse processo após o Conselho ter as 
informações necessárias. 

Conselheira Cecília: “Deve constar do processo, este é apenas da reforma e do cercamento 

Conselheira Cecília: “Isso deve constar do processo, este é apenas da reforma e do cercamento 
do Parque. Propõe que seja visto o processo anterior. Isto pode ser analisado no futuro por 
outras pessoas e é importante que tenhamos esta certeza. 

Conselheira Cristina: “Eu entendo que resta uma dúvida, nós temos outros casos que o TCA 
deveria ter sido cumprido e não aconteceu. 

Coordenador Damasceno: “Vou pedir para chamar o diretor do DECONT, vamos deixar para o 
último ponto da pauta”. 

 

III. Apreciação e Deliberação sobre Contratação dos Serviços e Obras Objetivando a Manutenção 
Geral do Parque Guabirobeira (Processo nº 2013-0.322.217-1) 

Colocado em votação, foi aprovado por 5 votos a favor e 1 contra. 

 

IV. Apreciação e Deliberação sobre Prorrogação Contratual dos Serviços de Manejo e Conservação 
dos Parque Guanhembu (Processo nº 2013-0.164.020-0) 

Conselheira Cristina pergunta se zeladoria de sanitário significa que não tem contrato. 

Persolli esclarece que é um serviço dentro do contrato. 

Conselheira Cristina pergunta se esse Parque já está aberto. 

Persolli responde que a energia no Parque funcionava de forma provisória, mas agora será 
regularizada. 

Colocado em votação, foi aprovado por 4 votos a favor e 2 contra.  

V. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços Técnicos de Manejo e Conservação 
nos Parques Municipais do Grupo CEMUCAM (Processo nº 2011-0.264.557-1) 

Conselheira Cristina: “Este processo prorroga por mais seis meses e os outros por três meses. 
Qual a diferença? 

Conselheira Cecília: “A justificativa que ouvi aqui era que era complementação, aí a gente 
concordou, mas agora este já é para 2014. 

Evando (DEPAVE): “A gente vem negociando ao longo desse ano, as empresas alegam que os 
preços subiram muito. Depende das empresas, do custo. Estamos fazendo individualmente”. 

Conselheira Cristina: “Não deveria estar no orçamento da SVMA para 2014?” 

Evando (DEPAVE): “Já está”. 

Conselheira Cristina: “Então não precisa do Fundo, o pagamento de 2014 tinha que estar no 
orçamento da Secretaria de 2014. 

Conselheira Cecília: “Foi explicitado aqui que era para sanar 2013. Agora não é possível, isso 
não foi combinado”. 
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Persolli: “Eu não posso só pedir três ou quinze dias de Janeiro. Embora já esteja no orçamento, 
tenho que ter essa garantia. Será do orçamento de 2014, mas eu não posso pegar o recurso do 
FEMA e reservar só para dezembro, pois senão dia 31/12 encerra o contrato”. 

Conselheiro Alexandre: “A questão não se trata apenas da prorrogação do contrato, é preciso 
decidir se iremos aceitar ou não essa situação, de utilizar o recurso do orçamento que não é 
vinculado. Qual a porcentagem dele que é possível utilizar?” 

Conselheira Cristina: Com essas incertezas que estão cercando esses processos, que na 
verdade são conceituais, eu sugiro que esses processos sejam analisados sob essa ótica – com 
relação ao orçamento do FEMA, quanto já se comprometeu, quanto está disponível e qual o 
orçamento que teremos para o próximo ano?”  

A gente precisa de informações que não estão disponíveis. E precisamos de mais tempo para 
analisar com mais propriedade. 

Jairo (Diretor DAF-G): “Faltou incluir no parecer da CAV a informação de eu havendo recurso na 
dotação da SVMA…temos que ter outra saída no intuito de manter os contratos. 

Conselheira Bianca: A proposta de orçamento do FEMA para 2014 de R$ 174 milhões e o da 
SVMA de R$ 200 milhões foi encaminhada para a Câmara Municipal. 

Conselheira Cristina: “Porque estamos usando recursos do FEMA, senão será sempre a válvula 
de escape. O Fundo é público e não é para dar conta das obrigações da SVMA”. 

Conselheiro Alexandre: “Nós temos um desafio, entendo que é responsabilidade da 
Administração Pública a gestão dos Parques”. 

Rubens: “A gente tem que ter aprovação que abranja o início de 2014. O que está em discussão 
é a utilização de recursos do Fundo, despesas correntes, para que não haja risco de ter que 
fechar os Parques, por não ter manutenção e vigilância”. 

Persolli: “Cabe ao gestor público buscar todas as alternativas para que não se perca os 
contratos. A perda gera no mínimo 90 dias até que se consiga firmar novo contrato, numa 
situação bastante otimista. E num momento em que a população está num momento de lazer, 
férias. De nossa parte foi uma alternativa plenamente possível e justificada. 

Conselheira Sophia: “Proponho que a cada reunião seja apresentado o saldo do FEMA 
atualizado, para ser mais produtiva”. 

Plenária concorda com a proposta. 

Colocado o processo em votação, é aprovado por 4 votos a favor e 1 contra. 

 

VI. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços Técnicos de Manejo e Conservação 
dos Parques Municipais do Grupo PEQUERI (Processo nº 2011-0.253.532-6); 

VII. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços Técnicos de Manejo e Conservação 
dos Parques Municipais do Grupo TORONTO (Processo nº 2012-0.266.231-1); 

VIII. Apreciação e Deliberação sobre Contratação dos Serviços e Obras Objetivando a Manutenção 
Geral do Parque Previdência (Processo nº 2013-0.092.294-6); 

IX. Apreciação e Deliberação sobre Contratação dos Serviços Técnicos de Manejos e Conservação 
de Parques do Grupo Ciência e Parques Água Branca e Consciência Negra (Processo nº 2009-
0.183.026-3); 

X. Apreciação e Deliberação sobre Contratação dos Serviços Técnicos de Manejo e Conservação 
para o Parque Municipal Villas Boas (Processo nº 2010-0.070.209-6); 

XI. Apreciação e Deliberação sobre Prorrogação Contratual dos Serviços de Segurança e Vigilância 
Patrimonial Desarmada para os Parques Tenente Faria Lima e Outros (Processo nº 
2010.0.245.380-8); 



 

Prefeitura do Município de São Paulo 
Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente 

Conselho do Fundo Especial de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
 

 
 

XII. Apreciação e Deliberação sobre Prorrogação Contratual dos Serviços de Segurança e Vigilância 
Patrimonial Desarmada para os Parques que Integram o Grupo SUL (Processo nº 2011-
0.074.755-5); 

XIII. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para os Parques que Integram o Grupo LESTE – Parque Linear Bispo e Outros 
(Processo nº 2010-0.159.781-4); 

XIV. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para os Parques que Integram o Grupo LESTE – Parque Benemérito Brás, Parque 
Ciência, Parque Consciência Negra e Parque Linear Mongaguá (Processo nº 2010-0.074.713-8); 

XV. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para os Parques que Integram o Grupo NORTE (Processo nº 2012-0.329.067-1); 

XVI. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para os Parques do Grupo CENTRO-OESTE (Processo nº 2011-0.074.761-0); 

XVII. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para o Parque do Carmo (Processo nº 2009-0.348.214-9); 

XVIII. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para os Parques do Grupo Anhanguera (Processo nº 2011-0.074.757-1); 

XIX. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para os Parques que Integram o Grupo Orla do Guarapiranga (Processo nº 2012-
0.329.079-5); 

XX. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para os Parques que Integram o Grupo Sapopemba (Processo nº 2012-0.329.063-
9); 

XXI. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para o Parque do Ibirapuera (Processo nº 2013-0.328.921-5); 

XXII. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para o Parque Municipal da Luz (Processo nº 2011.0.237.857-3); 

XXIII. Apreciação e Deliberação sobre Contratação de Serviços de Segurança e Vigilância Patrimonial 
Desarmada para os Parques do Bororé, Itaim, Jaceguava e Varginha (Processo nº 2010-
0.078.253-7); 

 

 

 

 

 

 


